

Ai愛労連

愛知県労働組合総連合
 名古屋市熱田区沢下町9-7
 労働会館東館3F
 TEL 052-871-5433
 FAX 052-871-5618
 URL http://www.aioren.gr.jp
 発行人 吉良 多喜夫
 第204号 2010年7月10日

あいち平和のための戦争展
 と き 8月12日(木)~15日(日)
 10:00~18:00
 (16日は15:00終了)
 ところ 名古屋市公会堂4Fホール
 入場料 一般500円 (小中高以下無料)

組織拡大で史上最高突破

愛知県医労連 11,000人めざしあと一步



毎月2人の拡大目標を掲げてがんばる国共病組東海病院支部の仲間

要求実現の確かな力は仲間を増やすこと

愛知県医労連(愛知県医療介護福祉労働組合連合会)が粘り強い組織拡大運動で、結成以来50年の歴史の中で最高の組合員数を達成しました。

医労連は1990年代後半から約10年にわたって1万5000人を前後する停滞が続いてきました。しかし、「組織の拡大こそ要求実現への近道」と組織拡大に奮起。毎年夏に開催する定期大会を節に、07年から前年を上回る増勢で大会を迎え、08年、09年は過去最高を更新してきました。今年も定期大会の前に、22単組が純増を実現し、全体で昨年を161人上回る1万



医師・看護師増やせとナースウェーブ

0956人(7月9日現在)に到達。3年連続、過去最高の組合員数で大会を迎えようとしています。傘下の各組合では、すべての組合があと1人以上増やして8月の定期大会を1万1000人で迎えようと奮闘

すべての組合が増勢めざし たたかいと拡大を一体に

要求を実現する中で組合の役割実感

国共病組東海病院支部は、かつて97%の組織率を誇っていましたが、徐々に組合員が減り、3年前には一ケタに。しかし、単組の書記長と県医労連の役員とが粘り強く通う中で一昨年から連続拡大にとりくみ、昨年からは月2人を目標に奮闘。3年前の5倍にまで到達しました。



医療研などは未組織職場を必ず誘って

役員が支部に通い始めたころは、誰も集まってくれなかつたり、集まった組合員からは「組合やって、いいことあるんですか」などの声が出されました。職場は、非常勤役員が契約外の業務をやらされたり、時間外・休日労働、休みが取れないなど、みんな疲れ切っ

て退職者があとを絶たない状況でした。役員から団体交渉が提起され、支部は10数年ぶりの団交を実施。多くの問題を解決することができました。「団交で問題が解決できる」。これをきっかけに支部は活性化。院内にある様々な問題を取り上げ、仲間を増やしながら非正規の正職員化など、要求も実現しています。

魅力ある共済の拡大と合わせて 医労連共済を武器にしたよびかけも重視しています。民間の保険と比べて働くものの助け合いである共済は、基本共済と合わせて医療・火災・自動車などすべてのメニューが安い掛け金で取得。入院給付などを受けるための医療共済なら民間の半額程度の掛け金で同等以上の給付。誰が見ても医労連共済は魅力的です。共済に加入するには組合に加入する必要があります。共済を知らせることによって組合加入も広がっています。

各単組では、共済と各保険の掛け金と給付内容を比較したチラシを配り、説明会を実施。なごや福祉施設を越えており、機関紙と一緒に署名を送れば多くの人が協力してくれるなど、立派な運動の担い手となっています。

医療の現場は、常に人が足りない状況が続いており、厳しい労働条件の下で職場を去っていく人があとを絶ちません。愛知県医労連でも毎年約1000人が退職などの理由で組合を離れていきます。その数は組織人員の1割にもなり、組

合員拡大を後回しにすれば直ちに組織は減少してしまいます。 こうした中で組織を大きくし、医療サービスの向上と労働条件の改善を図っていくには、要求実現のとりくみと組織拡大を一緒に進めていく必要があります。

また、愛知県医労連は常時「組織拡大FAXニュース」を発行。執行委員会からの方針や行動の提起時だけでなく、傘下の組合で加入者が1人でもあれば必ず発行し、その経験を他の組合でもいかせるようにしています。春の新人を迎える時期には、毎日、発行されています。

退職しても 医労連の仲間 定年退職だけでなく、結婚や出産、他の医療施設への転職など理由は様々ですが、毎年1000人の仲間が退職していきます。

転職の人たちはもちろんのこと、結婚や出産、介護などの理由で退職する人たちも多くは、一段落すると復職してきます。医労連ではこうした人たちが引き続き医労連の仲間というように格安の組合費を設定し、退職者継続加入をよびかけています。

毎月1千人の仲間が去ってゆく 腹を割った 経験交流を年3回 愛知県医労連では、年間を通して組織拡大をとりくむため、組織拡大・共済推進会議を年3回(9月、2月、5月)開催。9月と5月の会議は1泊2日の合宿で開催し、参加した全組合

からとりくみの具体的な計画や経験を話し合い交流。笑顔でうれしい報告もあれば、涙ながらの悔しい報告もありますが、すべての組合が組織拡大で前進できるように腹を割った討論をすすめています。

また、愛知県医労連は常時「組織拡大FAXニュース」を発行。執行委員会からの方針や行動の提起時だけでなく、傘下の組合で加入者が1人でもあれば必ず発行し、その経験を他の組合でもいかせるようにしています。春の新人を迎える時期には、毎日、発行されています。



合宿で組織拡大・共済推進会議(09/9)

世は坂本龍馬ブーム。もちろん、あのイケメン俳優が主演の大河ドラマの影響もあるが、歴史上の人物で一番人気といえば、彼の名があるだろう。そんな彼の魅力はどこにあるのか? 脱藩浪士というこの組織にも属さない身でありながら、明治維新に導いた「英雄」として、彼が語られることが多い。後の世の小説での脚色で、実際の人物とは違っているようだが、私が彼の魅力としてあげたいのは、「相手をうち負かすことをしない」という点である。▼ドラマでも、幕末動乱期で血気に走る仲間を「憎み合っている、何ともならんぜよ」とたしなめる場面が多くある。例えば自分が「政敵」であっても、ま

「政敵」であっても、ま



最賃闘争

中央最賃で審議始まる 愛知で732分のハンスト

最低賃金の引き上げにむ
で打ちだした『2020年
まで最低賃金800円・
景気の動向に応じて平均1
000円』という目標を
ふまえた議論を要
請しました。

これに対して使
用者側委員は「あ
くまで最賃法の3
要素をもとにした
議論が前提」「経
済成長が前提だ」
など、早くも引き
上げにむけて牽制
しています。使用
者側委員の発言に
労働者側委員は
「史上初めて目標
数値は労使で合意
してきたものだ」
と反論しました。

愛労連は6月17
日、最低賃金の引
き上げを求めて、愛知の最
賃732円にちなみ、73
2分のハンガーストライキ
にとりくみました。のべ38
人がすわりこみ、職場での
連帯ハンストに18人が参加
しました。6月30日には早
朝宣伝を実施。内需拡大・
景気回復に最低賃金のおも
いきった引き上げを訴え
ました。

愛知審議会での議論の前
に、愛労連は職場から集め
られた署名を提出、審議に
あたって意見書・要望書な
どを提出し、愛知の審議会
でも「雇用戦略対話」での
目標をはじめ、生活実態や
最低賃金の国際比較などの
データも提出し、審議に生
かすよう要求していきま
す。14日には早朝宣伝行動
もおこないます。

職場 地域 で話しあっ みよう!

福祉の向上、財政再建？ 消費税増税の狙いは

参院選挙で争点となっ
た消費税の引き上げ。財
界は今後ますます圧力を
強めてきます。選挙中も
様々な意見が交わされま
したが、職場でも話し合
ってみましょう。

確かに買い物をする時
には誰でも消費税率は同
じです。私達は収入のほ
とんどを生活のために
「消費」するので生活に
丸ごと消費税がかかって
名譽会長は1億円以上の
減税です。これで平等で
しょうか？

消費税増税は
福祉のため？

「消費税は一番公平で
はないか」と思っていま
した。私のおかず一
品をかうにしても心して
買い物をするものもいれ
ば、ふんだんに消費する
金持ちもいるから」（76
歳女性、中目7日）

高年齢が進むなかで福
祉を「みんなに分かち合
う」ためには「消費税が
一番適当」という声も少
なくありません。菅首相
は「外国に比べあまり高
くはないか」と思っていま
した。私のおかず一
品をかうにしても心して
買い物をするものもいれ
ば、ふんだんに消費する
金持ちもいるから」（76
歳女性、中目7日）

しかしこの20年間、私
達が払った消費税約20
0兆円が大企業の減税に
使われてしまい、福祉は
悪くなる一方でした。今
度も法人税減税に消費税

4%分の9兆円が必要と
言われています。また日
本の大企業には優遇税制
があり、社会保障も含め
た企業負担は欧州の方が
高くなっています。

消費税を増税すれば
景気はさらに悪化
逆に消費税増税で国内
景気が悪くなり、中小企
業の倒産が増えるという
はますます悪化しかねま
せん。財政はさらに厳し
くなります。先月の週刊
ポストは「消費税10%」
で日本は崩壊する」と特
集しています。

働く女性の地位向上・権利拡大へ 困難にめげず先輩の運動引き継ごう

女性協定期総会



第21回愛労連女性協議会
定期総会が7月3日、労働
会館で開かれ10単産から51
人が参加しました。

総会冒頭、挨拶にたった
安藤よし子議長は、「改正
育児・介護休業法が6月末
から施行した。職場で積極
的活用をとりくもう」と呼
びかけました。

田中道代事務局長が、活
動報告と方針提起。「女性
協結成から20年。この間、

各女性部の運動で働く女性
の地位向上・権利拡大は大
きく前進をしたが、職場で
は多くの働く女性が依然
厳しい実態にある。しかし先
輩たちのたたかひがあつて
こそ前進してきた。困難に
めげず、運動を引き継ご
う」と訴えました。

その後の討論では、「教
員の職場では、長時間労働
が蔓延しており、組合で実
態調査をしながら、是正を
求めている」（愛高教・愛
教労）、「国の職場は定員削
減で忙しく、メンタルが横
行。組合活動をつづけるの
はたいへんだが、女性部運
動を工夫しながらとりく
んでいきたい」（国公）など、
10人の代議員から発言があ
りました。

新役員には、議長に安藤
よし子（自治労連）、副議長
に船張真喜（新・愛高教）、
寺井つる子（新・全労連全
国一般）、事務局長に小塚
益代（新・愛知国公）各氏
が選出されました。

家族・知人等で困っている方にご紹介ください。
パート・臨時・派遣、どなたでも相談できます

無料! 労働相談110番

祝祭日を除く月～金 9:30～16:30 E-mail 110@airoren.gr.jp
愛労連労働相談センター または 検索サイトで「愛労連」
Tel.052(881)1411

BOOKレビュー



日米同盟の正体
迷走する安全保障
孫崎 享 [著]
講談社現代新書
定価760円+税

普天間問題をマスコミ
から消した日米合意は、
痛みを除去するどころか
日本全体に広げるひどい
代物です。安保破棄実行
委員会発行のブックレッ
トは、その解決方向と安
保の今日的課題を扱って
いますが、その中で「日
米の専門家の間でも、あ
らたな日米関係の構築を
求める声は起きていま

日米安保50年、新たな日米関係を

す」と本書「日米同盟の
正体」を紹介。著者の孫
崎享氏は外務省、防衛大
学校に勤務していた人で
「今日の安全保障戦略を
考えるとき、狭い意味の
軍事のみでなく、経済的
結びつきも含めて考える
という広い視野をもって
考察する必要がある」と
米国の戦略と日本の安全
保障を書いています。

たたく仲間たち NO.66

地域の仲間を支えられ
**明治乳業に解決迫る
6.22全国行動を展開**

明治乳業賃金昇給・昇格差別争議団愛知 野村 茂

気をもりました。
愛知工場への申し入れ
では、各団体から代表者
4人が参加しました。会
社側は、要請団を絞った
も受け取れません」「工
場長は不在です」を繰り
返すのみで、要請行動に
参加した仲間から大きな
怒りの声が発せられまし
た。

要請行動がとりくまれ
る一方で、地域や通行中
の皆さんに明治乳業争議
の実態を各団体の代表が
訴えました。国民救済会
稲沢支部や一宮地区労連
の仲間も「事前にアポイ
ントを取っているのに面
会を拒否する事は考えら
れない」と。

愛知争議団事務局長の
勅使河原さんは、「市川
工場事件は、最高裁で不
当な上告棄却・不受理の
決定がされたが、東京高
裁の『無視できない有意
な格差が存在』している
と、不当労働行為が認定
されており、この事実認
定に基づいて、『残存す
る差別（格差）賃金を精
算せよ』という要求を掲
げ、争議の早期解決を迫
る運動を強めよう」と激
励されました。



Topics

6/12

青年ネット(革新懇)がプロ野球選手会の松原徹事務局長を招き講演会。労働組合の大切さとすばらしさを熱弁



6/20

刈谷市・倉田さんの過労死認定を求める会が総会。原告で妻の莉奈さんが不当1審判決に負けずがんばると決意



7/4

愛労連青年協が民青同盟などともに金山総合駅で七夕平和宣伝。原爆パネルなども展示して反核平和を訴えた

1047名JR採用差別事件が最高裁で和解成立

たたかって良かった

社会を変えようと立ち上がる若者の元気につなげたい



工藤博志さん長いたたかいお疲れさまでした

仲間の団結で勝ちとった解決

6月28日、最高裁判所において、1047名のJR採用差別事件の和解が成立しました。この事件は24年前の国鉄「分割・民営化」の際に、「分割・民営化」に反対していた全動労(現在は建交労)と国労の組合員が差別・JR不採用とされ、国家のおこした不当労働行為としてたたかわれてきました。

国鉄「分割・民営化」から24年、国家的な不当労働行為の解決を求めてきた。最高裁において政府と四者(全動労、国労の当事者)・四団体(支援団体)の和解が成立しました。政府が採用差別の責任を認め1人あたり2200万円の解決金を認めただけでJRへの採用を求めた内容です。最高裁上告前の地裁・高裁判決は、国の不当労働行為を明確に認めながらも、悪法の「国鉄改革法」を盾に解雇は有効でJRは別会社との判断。鉄道運輸機構に対し200人の雇用を求め



ピアノにトランペット、芸達者な工藤さんですが、この写真は国鉄に解雇される直前のもの(当時40歳)。この時から24年経ちました。

たたかいを愛知の仲間が支えてくれた

21年前、全労連が結成と同時に国家的な不当労働行為と位置づけ、政府の責任で解決を求めるたたかいがスタートしました。私は東海担当オルグとして、家族を北海道に残し、結成直後の愛労連の運動の中で活動をはじめました。

不採用時、私は40歳、妻が37歳で子どもが15歳と13歳でした。労働委員会での勝利命令を勝ち取っているのに長くはかからないだろうと、私のわがままを許してもらいました。国鉄時代、機関士・運転士をしていた私は人とあまり話をすることもなく、オルグで訴えをすることは大変でした、言いたいことも言えず、ただ涙を流すだけ。今日辞めよ

うか、明日辞めようかと考えていました。しかし愛知の仲間は「許せないよね、頑張るんだよ」と声をかけてくれ、物資販売やカンパ、署名などでたたかいを支えてくれました。国は国鉄「分割・民営化」以降も、郵政民営化、社保庁の解体・民営化で利用者に負担増、労働者の非正規化で格差を拡大させています。大企業も国がやっていると言わなければ、儲けの為に労働者もコストの一つとして人間性を否定した働き方を押しつけ、派遣労働の拡大で貧困と格差を生み出してきました。なにより若者が学校を出て社会への第一歩が派遣などの非正規労働や無職で、未来に

決めました。これまで地方労働委員会と中央労働委員会の勝利命令、ILOの勧告、地方議会での決議、地裁・高裁での勝利判決、全労連をはじめ仲間の運動の積み上げで勝ち得たものと思っっています。長い間のご支援本当にありがとうございます。

新事務局員紹介 よろしく お願いします



おさじま 笹島直人

愛労連に入る契機となったのは、自身の労働事件でした。相談の電話をかけたときには、「どうせ相談をしても、たらい回しにされるのがオチ」と期待薄でしたが、対応された相談員や、その後の単産組合の方々の熱意あふれる活動に圧倒させられました。こうした経過から、労働運動の重要性及びやりがいに感化され、自身の経験・能力を活かすべく、誠心誠意頑張りたいと思っています。

青年協ニュース AIAI NO.43

社会を変える連帯を大きく

第19回サマーセミナー愛知実行委員会を結成



昨年のサマーセミナーの様子(岐阜県飛騨市)

第19回サマーセミナー in 富山
とき 9月18日(土)~20日(月)
ところ 富山県ふれあいの里「ささみね」
参加費 19,500円(2泊3日) 11,500円(1泊2日)など

7月7日、第19回サマーセミナーの愛知実行委員会を立ち上げました。今年のサマーセミナーは富山県。過去19回で初めての開催とあって現地・富山では県労連役員との全面的な協力のもとで現地実行委員会を立ち上げて準備をすすめています。昨年は岐阜県に8県から84名が集まり、そのうち32人が愛知から参加しました。2日目は分科会(実行委員会発)と現地散策などのお楽しみ企画が準備され、富山の土地柄を味わってもらえる中身になっています。宿泊施設は富山市山田のふれあいの里「ささみね」。露天風呂のある温泉が隣接しており、のどかな立地で日頃のけんそうを忘れて癒されること間違いありません。みなさん、ぜひ一緒に富山に行きましょう。

希望と夢を見ることが出来ない異常な社会です。このような社会を変えようとする若者が立ち上がっています。私たちの解決がこうした運動の前進に力を与えられればと思っています。愛知の仲間の皆さん、長い間たたかいを支えていただき本当にありがとうございます。運動してきた愛知の地で解決の時を迎えることができ、本当に喜びを感じています。



新鳥類図鑑 高木 徹

米軍普天間基地問題でシンポ 沖縄の民意は県内移設NO 政府もメディアも改めよ

7月2日、市民と言論シンポ「普天間・民意・メディア」がなごやボランティアNPOセンターで開催されました。今回のシンポは法政大学現代法研究会との共催です。

関西大学の高作教授（前琉球大）が沖縄の実態に詳しくふれ、普天間基地問題での沖縄県民の「民意」は明確であり、「民意」を踏みにじる政府の姿勢を厳しく批判。「これを許せば人権や法律が押し流され、憲法より安売りが優先されてしまう」と指摘しました。

関東学院大学の丸山教授（元共同通信記者）は「米軍基地を容認した視点はかり」で、政府に民意を説得するよう求めるメディアの姿勢を批判しました。

参院選が始まってからは戦後名古屋に駐留していた米海兵隊が小牧に基地を移転しようとして、これを阻止した愛知のたたかいを紹介しました。小牧の地主が移転を拒否、神社に結集して氣勢をあげました。当時の

「普天間」問題は置き去りで、自民も民主も公明も、自民から分かれた新党もこの問題に触れようとしませんでした。鳩山辞任まではあれほど連日普天間問題を報道したメディアもピタリと止まってしまいました。

しかし地元沖縄県では基地への怒りはますます大きくなっていきます。参加者からは「メディアが報道していないところに問題がある」という意見や、憲法と安保の関係、沖縄経済などで質疑が交わされました。

郷土史研究家の木村氏は

「普天間」問題は置き去りで、自民も民主も公明も、自民から分かれた新党もこの問題に触れようとしませんでした。鳩山辞任まではあれほど連日普天間問題を報道したメディアもピタリと止まってしまいました。

しかし地元沖縄県では基地への怒りはますます大きくなっていきます。参加者からは「メディアが報道していないところに問題がある」という意見や、憲法と安保の関係、沖縄経済などで質疑が交わされました。

郷土史研究家の木村氏は



普天間問題での政府の対応を厳しく批判する高作教授

おやまほす

NO.68 自治労連

西尾市職員組合は、2011年3月をめざして西尾市と幡豆郡三町（一色町・吉良町・幡豆町）の合併問題に対し、「市民の声を聴いてほしい」と住民投票をめざす直接請求署名を6月にとりく



犬塚 隆之 さん
自治労連愛知県本部
西尾市職員組合

市民の声を聞いて欲しい 合併問題は住民投票で

職員組合の書記次長である犬塚隆之さんは事務局として奮闘。「住民のみなさんは、合併の根拠がわからないこと、きちんとした説明のない中で話すすむことに不安を感じています」と話します。

職員組合の仲間はこの

間、住民懇談会をひらき、合併問題を考えるビラの配布やアンケートにもとりくみました。署名を集める中で市民との対話も広がっています。「住民投票やりましょう」と声をかけると手をたたいてむかえてくれた人も

「普天間」問題は置き去りで、自民も民主も公明も、自民から分かれた新党もこの問題に触れようとしませんでした。鳩山辞任まではあれほど連日普天間問題を報道したメディアもピタリと止まってしまいました。

しかし地元沖縄県では基地への怒りはますます大きくなっていきます。参加者からは「メディアが報道していないところに問題がある」という意見や、憲法と安保の関係、沖縄経済などで質疑が交わされました。

郷土史研究家の木村氏は

みんなの声

■鳩山さん、1年もたなかつたのには、ビックリしました。自民党といつしよじゃん！と思いましたが、（名古屋市長・森加代子）

■父85歳の入院を体験しました。1割負担は老夫婦には重い出費でした。（医労連・新美佳三）

■平和行進の記事が載っていました。私も育休の時、子どもをベビーカーで押しながら歩いて以来、本当に久しぶりに歩きました。ななとか瀬戸から隣の尾張旭市まで歩いて、いい時間でした。（瀬教労・横山文代）

■ペットのメダカが子どもを生みました。とても小さくて、水替え、鉢の掃除で流してしまいました。

クロス・漢字ワードパズル

【解き方】「汗」は「アセ」または「カン」と読んでください。二重ワクの6文字をうまくならべると言葉ができます。ヒントは中の絵。

1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24

- ### タテのカギ
- ①血縁関係の人たち
 - ②……心あれば水心
 - ③おそれいたり、こわかったりしたときに出るつめたく感じる汗
 - ④調子にのってやりすぎ失敗すること
- ### ヨコのカギ
- ①なんでもかんでも5%とられる
 - ②……の光は七光
 - ③堤防の修理などに使う砂を入れたふくら
 - ④ミン、ミン
 - ⑤……になって仕事をする
 - ⑥政党など、組織や団体が、主張や宣伝をするために発行している新聞
 - ⑦月も星も出ていない、まっくらな夜
 - ⑧競売です
 - ⑨……保険、……裁判所
 - ⑩湯をわかず道具
 - ⑪ネックレス
 - ⑫手紙の追って書き、二伸
 - ⑬鼻の先の左右のふくらみ
- ### 中国の三國時代の武将
- ⑮張飛らと活躍した
 - ⑯……に腕押し
 - ⑰まだでこぼこがついていない
 - ⑱……私欲をはかる悪徳政治家
 - ⑲あてすっぽう
- ### 野鳥の生態を……する
- ⑳目……に因るシーン
 - ㉑だんに刺してある
 - ㉒……話のジュース
 - ㉓「雑魚」の読み方は？

今後の主な日程

- 原水爆禁止2010年世界大会
8月4日(水)～6日(金)
広島市内
- 鉄道フォーラム国鉄闘争報告集会
8月5日(木) 18:30～
名古屋市教育館(中区栄)
- 愛労連パ臨連学習会
8月6日(金) 19:00～
労働会館本館2F会議室
- 平和を語る8月集会
8月21日(土) 16:00～
名東文化小劇場
- 愛労連2011年度第1回評議員会
9月4日(土) 13:30～
民主会館(中区新栄)

執行委員長 石川悟
副委員長 加藤健二
書記長 大竹信彦



労働相談の窓

目立つパワハラ・いじめによる不当解雇

愛労連の労働相談件数は今年にはいつから数字的にはさがってきています。09年は年間に2186件(月平均182件)でしたが、今年1月から5月までの合計は556件(月平均110件)となっています。

最近では退職強要をいじめ・パワハラでおこない、会社都合にもかかわらず自己都合退職を迫るといった悪質さ。うつ病や精神障害を伴う事例が少なからず起きています。

機械製造・修理の会社で27年間働く58才の男性は、出張が多く出張時は「労働時間は相手会社の言うとおりに、残業は深夜に及ぶことも多い」といいます。もうすぐ定年というときに「相手会社からクレームが入った」という理由で「おまえは技術がない」「クレームはおまえが持つ」と言われて48万円を天引、翌月も給料半額以下に。本人が相手の会社に連絡したら「クレームをつけたが賠償請求はしていない」とのこと、社長にかけあったが「辞めてもいい」と言われ、精神的に不安定になり胃潰瘍などの症状がでて通院。息子さんが見るに見かねて一緒に相談にきました。慰謝料、給料の減額分、出張中の残業代などを会社に請求して係争中です。(1)

※ハガキに答え、住所、氏名、組合名と近況が紙面に対する感想・意見を記入の上、8月5日までに愛労連(〒456-0006名古屋熱田区沢下町9-7労働会館東館3F)まで応募下さい。正解者の中から、抽選で図書カードを進呈します。なお、お寄せいただいたハガキの中から近況や感想・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。

【前号クイズの答え】
前号203号6月号のクロス・漢字ワードパズルの答えは「サミダレ(五月雨)」でした。正解者の中から抽選で10名の方に図書カードをお送りします。